

5 CONCLUSIONES

La presente investigación primeramente nos da una introducción a lo que es la Economía basada en el conocimiento mediante varias definiciones, cómo ha sido su evolución empezando por las sociedades de información, seguido de las sociedades del conocimiento a través de los años, para finalmente llegar a lo que es hoy en día la Economía basada en el conocimiento.

Posteriormente presenta de forma resumida las similitudes y diferencias de los manuales: Oslo, Frascati, Bogotá y Lisboa. Seguidamente hace un análisis de las diferentes metodologías que existen para medir la EBC como lo son la metodología KAM, RICYT y la de IMCC.

Para darnos una idea de la situación actual del país, presenta los resultados de la EBC en México según la Fundación este país, según el ITESM, y según el Instituto mexicano de la competitividad.

Además nos presenta la situación actual de Sonora desde una perspectiva global en lo referente a su economía como estado, así como los puntos clave del plan de desarrollo del gobernador actual de Sonora en lo que respecta a ciencia y tecnología.

Posteriormente, pasándonos a la base central de la investigación, describe detalladamente los pilares sobre los que se basa una EBC que son: desempeño económico, régimen económico, gobernancia, innovación, educación, género y comunicaciones, seguidamente nos proporciona las variables que se obtuvieron para determinar cada índice, cabe mencionar que estas variables se determinaron en base al acceso y credibilidad de las mismas, así mismo se proporciona la variable, descripción, la fuente y el año de su publicación.

Finalmente, nos presenta los resultados de los pilares de la EBC por municipio y por zonas económico geográficas.

En resumen la entidad que cuenta con más EBC es Hermosillo y el municipio de San Miguel de Horcasitas es el que menos posee EBC, en lo que respecta a los 72 municipios de Sonora.

En lo que respecta a las 4 zonas económicas geográficas de Sonora, en la zona norte, el municipio de Santa Ana es el que posee la más alta EBC y el municipio de Trincheras el que menos posee. En lo referente a la zona sierra, Moctezuma es el municipio con el más alto puntaje en EBC y el municipio de Cucurpe es el que presenta el menor puntaje, en la zona centro de Sonora, el municipio de Hermosillo es el que posee mayor EBC y el municipio de San Miguel de Horcasitas es el que posee el menor EBC, y por ultimo en la zona sur, el municipio de Guaymas es el que tiene la mayor EBC, y el municipio de Quiriego el que menor EBC posee.

Dichos resultados nos dan una visión más objetiva de donde estamos ubicados como municipio, región, estado, nación y poder hacer comparaciones debido a la adaptabilidad de la metodología.

Esperamos que los resultados sirvan de base para la generación de políticas públicas y de desarrollo que nos conduzca a una Economía basada en el conocimiento que ayude al fortalecimiento de la educación, las tecnologías de la información y comunicaciones, fomentando la innovación y mejorando el régimen económico e institucional del estado de Sonora